

Cooperará con los Estados Unidos, en la defensa del Canal de Panamá declaró el Presidente electo doctor Calderón Guardia, a la Prensa de Washington

El Presidente electo ha sido objeto de grandes manifestaciones de simpatía por parte del Gobierno de la Casa Blanca y del pueblo norteamericano

NOTA EDITORIAL

El Excmo. Mons. Nuncio Apostólico parte mañana para Europa

Conforme lo hemos venido anunciando, mañana saldrá para Roma, el Excmo. Mons. Dr. Carlos Chiarlo, quien por más de siete años, ha vivido entre nosotros con la augusta representación de la Santa Sede, en su carácter de Nuncio Apostólico.

Varón de acendrada virtud, Mons. Chiarlo antes que Nuncio, fue sacerdote de Cristo, sacerdote para defender y difundir la Verdad y Costa Rica como otras tierras de América, le vió vigilante, sobre la heredad de Dios en el mundo. Pero elevado por sus dones de soberana inteligencia, al servicio de la diplomacia para el



Excmo. Mons. Carlos Chiarlo

consorcio de prudencia, de benignidad y justicia, para acercar más y más los pueblos y los gobiernos a la Silla dos veces milenaria del Pescador Pedro, el ilustre enviado Papal, sostiene y afianza las siempre estrechas relaciones que felizmente existen entre el Estado de Costa Rica y la Cátedra de la Verdad, que es Roma, la eterna.

Costa Rica católica habrá siempre de recordar, siempre agradecida, lo que este dignísimo Representante de Su Santidad hizo por el bien social y religioso de sus hijos, porque estrechamente vinculado a sus trascendentales intereses, con alma grande y generosa compartía las alegrías y las penas de este pueblo, a quien consoló como pastor, durante la orfandad última de la grey, hasta concederle por su benignidad, primero que ninguna otra, un jefe intrépido, y bien amado de todos, revestido de excepcionales prendas y, capaz de perpetuar la apostólica labor del difunto Arzobispo Mons. Castro, el hoy electo Mons. Sanabria.

Unido con vínculos de fraternidad indestructible a los Ordinarios de esta Provincia, y de las otras en donde ostentó igual cargo pontificio, fué también hermano de los sacerdotes y de los simples fieles: así, que la cadena áurea de su pectoral tiene también, el sentido simbólico, el amor que nos unía a todos, como un solo corazón, al corazón del Vicario de Cristo.

Vaya en norabuena hasta los pies del glorioso Pontífice Pío XII, el Nuncio del Bien y de la Paz (Bonum et Pax), que su administración ha sido buena y de mucho provecho para la Iglesia militante. Que nosotros sabremos siempre recordar la actuación provechosa de Mons. Chiarlo, pródiga en bienes para la Iglesia y para la patria.

Feliz viaje y que Dios guarde a Su Excelencia.

El Aniversario de la ocupación de Madrid

Madrid, 27.—Con gran entusiasmo será celebrado mañana el primer aniversario de la ocupación de Madrid por los nacionalistas, y mientras se hacen los últimos preparativos para las ceremonias conmemorativas, la prensa falangista hace ver que todos los dirigentes republicanos se en-

cuentran encarcelados o en el exilio. Besteiro sigue en la cárcel, los otros dirigentes políticos en Francia o México. El general Vicente Rojo está en Argentina; Valentín González, Enrique Lister y la Pasiónaria en Rusia, según se afirma.

Aviones aliados sobre los Países Bajos

Berlín, 27.—El alto mando alemán afirma hoy nuevamente que los aviones aliados violaron la neutralidad de Holanda, Bélgica, Dinamarca y Luxemburgo, llevando a cabo anoche numerosos vuelos sobre ellos. Dos de ellos pretendieron hacerlo esta mañana, pero fueron derribados por las baterías antiaéreas alemanas. El alto mando agrega que en el frente occidental, al sur de Pirmasens, fueron hechos numerosos prisioneros.



Dr. Rafael A. Calderón Guardia

Hay propaganda de cultos pero no de propaganda sectaria, según la Constitución

Ya es tiempo de que el Supremo Gobierno se preocupe por la propaganda protestante de las diferentes sectas que han venido de los Estados Unidos, no con el buen fin de traer para nuestro pueblo la buena Nueva de la Religión Cristiana, que ya aquí la tenemos, predicada y enseñada por la Iglesia Católica A-

postólica Romana a raíz del descubrimiento de América, que es la única fundada por Cristo.

Esos señores Protestantes Evangélicos, cuya secta consiste en una fusión del Luteranismo y Calvinismo, por qué si creen de buena fe en ella, no se han ido al norte de su país a civilizar a los indios idólatras que

allá tienen, haciendo así un bien a sus connacionales y a la patria.

Ellos vienen a estos países, en busca de un modo de vivir más cómodo, explotando la ignorancia de algunos, a quien puedan atraer, introduciendo el desorden y perturbando la vida pacífica de que gracias a Dios disfrutamos. Tenemos otros, los Adventistas, a quienes por Radio les he oído decir que el Cristianismo fué inventado por Satanás, y los sacerdotes católicos no son más que auxiliares de los gobiernos tiránicos. Vienen los presbiterianos, que no admiten Obispos y los Episcopalianos que sí los tienen, y todos con la Biblia por regla, enseñando doctrina distinta.

Entonces con autoridad de quién vienen los Bíblicos?

No salta a la vista que todos estos no tienen ni predicar la verdadera doctrina de Cristo? Si el gobierno garantiza la salud pública prohibiendo el empirismo en materia médica, también debe garantizar al pueblo la enseñanza de la doctrina de Cristo, predicada por quienes UNICA-

Ayer a 10 a. m. estuvo en nuestras oficinas el Excmo. Mons. Nuncio Apostólico; le acompañaba el Auditor Monseñor Taffi

Ayer a las 10 a. m., tuvimos la honra de recibir en nuestras oficinas al Excelentísimo Mons. Nuncio Apostólico, quien vino a despedirse de nosotros. Su Excelencia, vino acompañado del Auditor de la Nunciatura y ahora Encargado de Negocios de la Santa Sede, Mons. Taffi.

Por extremo cordial fue la conversación que sostuvo Su Excelencia con el Director de este periódico. «La Epoca»—dijo,—debe esperar mucho de la Acción Católica, que por el momento en Costa Rica tiene el tamaño del grano de mostaza, pero que debe

llegar a ser árbol frondoso, por la unión y la organización de las fuerzas católicas.

«Hay derecho a pensar, dijo Mons. Chiarlo, que con el nuevo Gobierno eclesiástico tome mayor auge esta bendita disciplina, que sólo trata de renovar todas las cosas en Cristo, contando para ello con el apostolado seglar: hombres llenos del espíritu de Dios, en la prensa, en el taller, en la oficina, en los campos agrícolas etc; hombres que sientan con la Iglesia, de fe ilustrada, intrépidos».

Aquí el Excmo. Sr. Nuncio Pasa a la Página Cuarta

Auras de Misticismo Cristiano!

¿Qué es la vida?

La vida es una misteriosa manifestación de las actividades de nuestra inteligencia, de nuestra voluntad, de nuestra memoria y retentiva, de los órganos de nuestro cuerpo, aplicados a sus funciones correspondientes... Eso es la vida: el cómo, de todo esto, no lo comprendemos, porque es el hombre la máquina más admirable y complicada, salida de las manos de Dios; pero la vida, aunque no sea más que como ente de razón para nuestra comprensión, nos deja estupefactos en sus maravillosos efectos.

Vida, es entender los arca-

Hace poco anunciamos un nuevo folleto del Padre Valenciano: y ahora disfrutamos de la dicha de poseerlo. por cortesía de su autor, que debidamente agradecemos. Su título? *Auras de Misticismo Cristiano*.

Como primicia preciosa para nuestros lectores, damos un capítulo de la citada obra, que es, en sus 67 páginas, un canto de amor a Dios y al vivir cristiano.

nos del mundo que logramos descifrar; es admirar la belleza de los cielos y los encantos de la Tierra que habitamos; vida es hablar con el lenguaje que aprendimos, para comunicar nuestros sentires y nuestros afectos. Vida, es nuestra voluntad dirigida por los campos de la actividad con el trabajo; de la empresa, de la negociación, para obtener los fines que intentamos. Vida, es el

frir y que quien sufre más intensamente y con mejor gallardía, ése, sabe vivir.

Vida, es gastar los días y los años de la existencia, en aliviar a los que sufren, como los religiosos de San Juan de Dios o las Hermanas de la Caridad, o verse rodeado de niños en las aulas, esforzándose por hacerles aprender lo útil para su existencia; o estar internado en la selva virgen, subiendo caminos escarpados, con hambre y sed, agobiado del cansancio, acechado de las fieras y con la faz sonriente, para llegar después de fatigoso camino, a un pueblito de chozas, donde viven, o gen-

Pasa a la Pág. CUATRO

Estados Unidos miran más allá de la Guerra

Un trascendental proyecto del representante Case. Autoriza al Departamento de Estado, para comprar Islas al Este y Oeste del Canal

Washington—El primer paso para la posible adquisición de tierras frente a la costa de Sud América para una base aérea del Ejército, para la defensa del Canal de Panamá, puede ser dado esta semana, cuando el Representante Francis Case presentará un proyecto que autoriza al Departamento de Estado para negociar la compra de islas al este y al oeste del Canal y otros territorios adyacentes, pertenecientes a potencias no americanas.

El proyecto propondrá que el pago de esas adquisiciones se haga, en parte, en oro y en parte con la cancelación de deudas en mora.

Base para el ejército

Se ha hecho hincapié en la importancia estratégica de las Indias Occidentales para la defensa del Canal, por las siguientes razones:

1°.—El ejército norteamericano desearía tener una base en las Antillas Menores o en la costa norte de Sud América para establecer un centro de aviación comparable al que se construye en Puerto Rico;

2°.—Roosevelt acaba de

terminar una inspección de las defensas del Canal de Panamá.

3°.—El interés del Gobierno en las islas del Mar Caribe quedó demostrado el mes pasado con el envío de la flota del Atlántico a maniobras en el Caribe, la que recaló en las islas Curacao, Aruba, San Eustatins y Saba, cuando Holanda estaba preocupada por la concentración de tropas alemanas en su frontera. El Gobierno norteamericano está muy preocupado de que islas de propiedad de naciones europeas caigan en poder de países inamistosos no americanos, como resultado de la guerra;

4°.—Las frecuentes demandas hechas tanto en el Senado como en la Cámara, en los últimos meses, que han llegado hasta recomendar que algunas de las islas de las Indias Occidentales sean tomadas en pago de las deudas en mora de naciones europeas. Pero el proyecto de Case propondrá primeramente que se inicien negociaciones por las islas de esa zona.

Lujuria

Todo exceso, en cualquier índole, es "lujurioso". Los poetas, la cantan a las umbrosas selvas; a la furia de los mares; al derroche de colores en el colorido; a la frondosidad y belleza de las flores, etc. Se comprende que esta "lujuria" no es pecado, pero sí lo es, referente al ser humano; la Naturaleza da de sí, todo lo que puede e ignora si es bueno o malo lo que se desprende de ella.

El pecado está, pues, en ser consciente y saber que cosa es mala y cual buena, podemos decir, que el que tenga una clara conciencia, sabe discernir entre lo malo y lo bueno.

El ser, que se exceda en este vicio, sabe que está cometiendo un «pecado capital» según la moral Católica, tanto por el perjuicio espiritual como en el material. No sólo la Iglesia lo castiga, sino la Ciencia, lo clama en todos los tonos; y la ley natural.

El ser humano—pues no hay otro responsable—que toma este vicio, tiene un cuerpo incapacitado para lo bueno; la mente atrofiada o hipertrofiada, no capta la idea de Dios y mucho menos los deberes que debe

cumplir. Los demás órganos del cuerpo quizá en descomposición anatómica, no pueden cumplir su misión, y, el propietario de tales miserias vive en un infierno de males y confusiones. Podrá pues, el alma, funcionar en un cuerpo casi pútrido? Desde luego, se dirá que no. Así es, puesto que esta materia no tiene las facultades del Alma. Entre un caos de encontradas ideas y enfermedades, a veces descuellan algo de «memoria», el «entendimiento», es nulo y la «voluntad» es tan débil que no sabe manejar al sujeto.

Este pecado mortal o vicio, es tan nefando, que se trasmite a los hijos, los cuales son los llamados «anormales». Inocentes e infelices niños que llevan la anatemática de sus padres incrustada en sus cuerpecitos! ¡Un inocente, responsable del pecado, que le anula!

Este «pecado mortal», en realidad mortal, es el peor de todos, pues derrumba a la sociedad y echa por tierra los más nobles ideales; pues el que le posee no respeta nada ni a nadie, consumando su ruina y de los seres que le rodean.

Desgraciadamente este vicio está tan generalizado en la sociedad—digo en la sociedad, porque los pueblos salvajes no lo practican—que si el hombre no se propone a corregir sus malos hábitos, la raza humana marchará a su fin.

Canta el poeta a la fronda lujuriosa, Ya a la lujuria de la mar bravía; Mas, en el hombre lo es, pecaminosa Y antro vil, de la conciencia implia

CIRA

Marzo 1940.

Crónica de sociedad

EL PADRE CHAVERRI FUE OPERADO

En la clínica del Dr. Hernández, fué operado en la mañana del martes, el Rvd. Padre Chaverri, Cura y Vicario de Heredia.

El tratamiento quirúrgico lo realizaron los doctores Ovarés y Oreamuno, con el mejor éxito.

Durante el día de ayer se mantuvo el Padre, en estado de reacción visible y los médicos que le asisten no pueden menos de sentirse satisfechos del tratamiento practicado.

Hacemos sinceros votos a Dios, por la pronta mejoría del querido y apostólico Padre Chaverri.

EL PADRE TURCIOS SE DIRIGE A ROMA Y TURIN

Mañana deberá partir para Roma y Turin el estimado Padre don José Turcios, Director del Oratorio Festivo Salesiano; viajará en compañía del Excmo. Mons. Chiarlo.

Como ya dijimos en otra edición, el Padre Turcios, asistirá a uno de los Capítulos de su Congregación, en la Casa central de Turin, en donde visitará también las grandes obras salesianas, de carácter social y religioso, con la idea de adoptar lo que pueda de esa grandeza, a Costa Rica, a su regreso, que será en el mes de agosto.

Despedimos con mucho cariño al apostólico sacerdote Padre Turcios, y deseamos que su viaje se realice con toda felicidad. Buen viaje y pronto regreso.

DOÑA MARIA RIVAS DE GONZALEZ

No podemos ser insensibles a muerte de una dama, que fué honra y prez de nuestra sociedad: nos referimos a doña María Rivas de González.

Alma nobilísima, llenó uno de los más bellos postulados de la caridad social, al lado del recordado Dr. don Marcos Zúñiga, en el ramo de la obstetricia. Su acción humanitaria, llena de amor cristiano, es recordada por la comunidad a la que sirvió, como un verdadero ángel de caridad.

Casada con don Daniel González Ocaña, su hogar fué bendecido por numerosos hijos, abatidos hoy por el más duro dolor.

Baja al sepulcro la cristiana señora, después de haber llenado su misión con dignidad de mujer grande, por sus virtudes y méritos personales.

LA EPOCA sinceramente deplora este fallecimiento y envía a sus hijos el testimonio de su simpatía, con palabras de aliento para sobrellevar con resignación esta dolorosa pena.

¿Enseñanza Religiosa Enseñanza Laica?

Otra clase de enseñanza es la que se designa con el nombre de laica, la cual recibe este nombre, no porque los profesores de tales escuelas o colegios sean personas laicas o seglares; pues se ha visto antes, que también éstas pueden dar buena educación religiosa, si llenan los requisitos señalados; sino que se designa con el nombre de laica esa enseñanza, en oposición a la enseñanza católica, con la cual no se aviene.

La enseñanza laica puede dividirse a su vez en dos clases: enseñanza laica neutra y enseñanza laica sectaria.

ENSEÑANZA LAICA NEUTRA, es aquella que elimina la religión de las escuelas y colegios, prohibiendo que se enseñe en ninguna circunstancia; mas, con reiteradas promesas de que no se atacará tampoco en ella ni a la Religión, ni a la Iglesia, ni al Culto, etc. etc.

LA ENSEÑANZA LAICA SECTARIA

llamada también en estos días enseñanza moderna o escuela moderna (al estilo de la que fundó el anarquista Ferrer en Barcelona), es aquella que quitándose toda máscara de contemplaciones o respetos, hostiliza abiertamente a la Religión, a la Iglesia y a cuanto atañe al catolicismo, por el odio que les profesa y para desarrollar su labor de descristianizar a la juventud.

Por supuesto que esta enseñanza laica sectaria o escuela moderna, sería de todo punto imprudente y contraproducente, implantarla en países católicos y con carácter oficial; porque al fin, aunque cunda hoy mucho indiferentismo religioso, sin embargo, hasta nuestros padres de familia indiferentes en Religión, tienen horror de que a sus hijos se les eduque en sen-

timientos de odio a Dios y al catolicismo; sentimientos que dan por último resultado hasta el desprecio por la autoridad paterna, haciendo imposible, primero, la vida de familia, y después la vida social.

Pero en compensación, el espíritu sectario usa de otra táctica perversa y malvada, cual es de poner en escuelas o colegios que se dicen neutros, uno o varios profesores desarrapados y verdaderos maestros laicos sectarios y modernos por sus ideas anticristianas, que hagan el trabajo demoleedor en las clases que se les encomienden; y a los cuales se protege, apoya y sostiene, contra viento y marea, cuando sus atrevimientos escandalizan a los padres de familia cristianos bonachones, confiados en la pretendida neutralidad de las escuelas o colegios.

(Continuará)

La Semana Santa en la Capital

Con gran esplendor litúrgico e inmensa cantidad de fieles, se celebraron todos los divinos oficios de la Semana Santa.

La Hora Santa del jueves santo, patrocinada por la Congregación Mariana de Caballeros, fué una demostración práctica de que el espíritu de la fe, vive también en los hombres, nuestros convencidos, los que no se avergüenzan del nombre de cristianos, y viven su doctrina a la faz del mundo.

La misa Pontifical, del jueves santo, fué celebrada por el Excmo. Mons. Nuncio Apostólico, quien consagró los santo óleos y presidió la procesión al santo Monumento.

Este día, en la ceremonia del Lavatorio, predicó el

Pasa a la Cuarta Página

Hay propaganda de...

Viene de la Pág. UNO

MENTE tienen el encargo de hacerlo. Si aquí hay libertad de cultos, que vayan todos estos seres, al igual que los anglicanos, a ejercitar su culto en sus salas particulares, y no tratando de introducir el des-

orden en la familia costarricense, que con mucha razón los rechaza como ya ha sucedido en el muy tranquilo y cristiano pueblo de Sarchi.

Máximo Chaves.

SANTUARIO

Santo Cristo de Esquipulas y Perpetuo Socorro

P. P. Redentoristas, Alajuela Teléfono 113

La Solemnísima BENDICION del NUEVO SANTUARIO se efectuará el 31 de marzo, domingo próximo a las 2.30 p. m. La inauguración el 1.º de Abril a las 8 horas.

Profusamente se han propagado los diversos programas de tan magna festividad.

Los Padres Misioneros Redentoristas invitan cordialmente a tan impresionante ceremonia a todos los Amantes de la RELIGION, del progreso, del patriotismo y del arte. Todos estos motivos mueven a asistir a la Bendición e inauguración de un nuevo templo católico.

Presidirán estos actos el Excmo. Sr. Presidente de la República con su Supremo Gobierno en nombre de Costa Rica y el Excmo. Monseñor Sanabria con el Episcopado y Clero en nombre de la Iglesia Católica.

Simultáneamente se celebrará GRANDIOSO TURNO para ayudar a las deudas enormes de nuestro querido Santuario.

Reiterando nuestra sincera invitación para estas sublimes ceremonias y anticipando las gracias a los que se dignan corresponder a nuestro juego, quedamos de todos muy atentos y capellanes.—LOS PADRES REDENTORISTAS

En nombre de todos, símo CARLOS CAVERO

Por UN COLON

puede usted adquirir cualquiera de estos valiosos y magníficos premios:

Un lujoso automóvil nuevo «Mercury», una máquina de coser nueva «Singer» o quinientos colones en efectivo. Cinco bicicletas nuevas o cien colones en efectivo, por cada una de ellas y varios billetes enteros de la Lotería Nacional.

Consulte este gigantesco plan de obsequios que le ofrece el Oratorio Festivo San Bosco, para el mes de mayo próximo.—Venta de acciones: en la Joyería La Eterna, contiguo a la Magnolia; en la Cantina La Perla, bajos del Teatro Raventós; en el tramo San Bosco, de Gonzalo Mena, Mercado Central y otras casas de comercio.

Conmovedora alocución que su Santidad el Papa dirigió a millones de fieles el pasado domingo de Pascua

Ciudad Vaticano, 24.— Celebrando la tradicional fiesta de la Pascua, Su Santidad el Papa invocó hoy "la paz, la concordia y la unión entre las naciones," abogando por el restablecimiento de sus relaciones, no sobre las bases de la fuerza, sino sobre las de la verdad, la justicia y la caridad. El Papa habló en latín desde su trono, inmediatamente después de oficiada la misa de Pascua en la basílica de San Pedro, a la cual concurrieron millares de fieles, que luego llenaron la plaza frente al templo para recibir la bendición papal. El Sumo Pontífice expresó el temor de que la guerra acarree más terribles sufrimientos a la humanidad, con la ruina de varias de las más grandes y cultas naciones de Europa. Deploró las violaciones del derecho internacional y de los tratados que cometen los beligerantes, condenando sin reservas los bombardeos de las ciudades abiertas y de la población civil. Manifestó que solamente volviendo al imperio de los principios cristianos podrían los pueblos unirse nuevamente en la amistad y la mutua comprensión. "Esta obra de la renovación espiritual en Cristo, dijo es necesaria no solamente en beneficio de los individuos, sino también para la salvación de la sociedad humana. Y lo es particularmente en estos tiempos tan críticos, cuando las cosas más tristes aparecen de continuo ante los ojos de todos y cuando perspectivas aun más horribles amenazan el futuro. Todos vosotros sabéis en qué tiempos vivimos! La concordia entre los pueblos ha sido miserablemente rota. Los tratados solemnemente estipulados son cambiados unilateralmente, o violados sin acuerdos previos, y la voz del amor fraternal y de la amistad sincera ya no es escuchada. Con el incentivo que el genio, el estudio y la experiencia han producido, las energías de la riqueza y del bienestar han sido dedicadas a hacer la guerra o a aumentar los armamentos, en vez de ser destinadas a labrar la prosperidad y el mayor progreso de los pueblos. Por el contrario, se destinan a la ruina de las naciones y a la matanza de seres humanos. El comercio pacífico es interrumpido por obstáculos de toda clase y languidece, y como consecuencia de esta situación muchas clases de ciudadanos, especialmente aquellos menos acomodados, sufren miseria. Y además, lo que es peor todavía, mientras las mentes son alimentadas con el odio, muchos lugares de la tierra y del mar, y aun del cielo— imagen sublime de la mo-

rada eterna—son manchados por la sangre de hermanos. No es raro ya ver violadas las leyes mismas que gobiernan as relaciones entre los pueblos civilizados. Acontece que las ciudades abiertas, las aldeas, las granjas son incendiadas y devastadas, por los bombardeos aéreos. Ciudadanos indefensos y aun enfermos ancianos decrepitos e inocentes niños son privados de hogar y a menudo muertos. Para tan grandes males, no puede esperarse otro remedio que aquel que viene de Cristo y de su doctrina espiritual, que debe plasmar la esencia misma de la sociedad civilizada? Unicamente Cristo con sus leyes y su gracia puede renovar y restaurar las costumbres tanto privadas como públicas, restableciendo una justa relación entre el derecho y el deber y poniendo coto a los deseos inmoderados de conquista, reprimiendo las pasiones e impartiendo justicia rigida pero confortada con el soplo de la caridad. Sólo aquél que pudo dar órdenes al viento y a la tempestad, y calmar las inquietas olas puede también conducir a los hombres hacia la concordia y el amor fraternal y hacer lo mismo con las relaciones entre los hombres, para que éstas descansen libre y felizmente, no en la fuerza, sino en las bases eternas de la verdad, la justicia y la caridad, y para que deponiendo las espadas, las manos se unan de nuevo en señal de comprensión y de amistad. Nos, que ejercemos la fraternidad universal y en consecuencia compartimos la aflicción y el dolor de cada uno de nuestros hijos, en este día solemne y feliz pedimos al Divino Redentor que extienda a los reyes, príncipes y pueblos cristianos la paz, la concordia, y la unidad".

Después de pronunciar su alocución el Papa, fueron expuestas las famosas que se guardan en el Vaticano: la balanza de Longino, con la cual fué herido Jesús en el costado, un pedazo de la Cruz en que fue crucificado y el velo con que la Verónica limpió el

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

"ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

"Auras de Misticismo Cristiano"

Así se titula un opúsculo cuyo autor es el conocido Presbí. don Rosendo de J. Valenciano, destacado elemento del Clero Nacional, cuyas producciones literarias son numerosas y de gran importancia para la ilustración social y religiosa. Su estilo sencillo y claro tiene la inmensa ventaja de hacerse entender hasta por personas de escasa preparación intelectual, algo bien difícil por cierto y que lo manifiesta como un verdadero apóstol y maestro a la vez. Así también es su oratoria, convincente y sugestiva al extremo de que las personas que han asistido a sus pláticas y conferencias, confiesan que guardan grabadas en su mente, después de muchos años, sus sabias enseñanzas.

Refiriéndonos a esta nueva producción, hemos de manifestar que es un epitome valiosísimo. Encierra el tesoro precioso de su mentalidad y de su fe unidas a su experiencia, expresado todo con un criterio muy amplio y basado en el sublime e insuperable Evangelio del Cristo amado por generaciones y más generaciones.

Hay en él no sólo la enseñanza sino el consejo que soluciona dificultades y corrige defectos, muchos de ellos bastante comunes por desgracia. Hay además la explicación de los puntos esenciales de la doctrina hecha con claridad y lacónismo, sin complicaciones que a menudo dificultan la comprensión de un asunto. Está hecho este bello epitome, como hace él todos sus trabajos, desinte-

ro y con el rostro del Salvador, que quedó estampado en él.

resadamente en lo personal, con el noble fin de colaborar en la grandiosa obra de Acción Católica. Así en esta ocasión pide el apoyo espiritual y material para las Misiones católicas en los países paganos, que tanto le preocupan. Se duele de que su destino no lo llevara a desempeñar el cargo de misionero a los lejanos países poblados de paganos, pero yo le digo: Qué más misionero desea ser si se ha entregado con alma vida y corazón al desempeño de su sagrado ministerio en estos países en donde la lucha es fuerte y necesaria?

Si en las distantes tierras de la India budista, llenas de animales feroces, en la China de los misterios paganos, en el Africa casi desconocida, en las espesas selvas de Sud-América con sus peligros, se necesita la presencia del sacerdote, de igual manera le reclaman su labor los centros civilizados en donde hay que alentar y conservar la fe de Cristo en las almas. Allí se lucha con los obstáculos que la naturaleza presenta: la selva espesa, los torrentes impetuosos, las temibles fieras y las venenosas serpientes, más la ignorancia supersticiosa de los nativos. Aquí, en los poblados cristianos, desde hace cuatro siglos instruídos en el cristianismo, se ha de sostener una especie de lucha civil con el espíritu y la voluntad de los cristianos, por un obstáculo mil veces más difícil de vencer, el indiferentismo y la superstición basada en la escasa instrucción religiosa que han querido adquirir.

Quiere pues, el muy estimado Padre Valenciano una labor más meritoria que la de luchar en estos campos en que la cizaña de la indiferencia invade los sitios en que la semilla evangélica ha sido cultivada? Más efectiva que la de estas producciones valiosas que de tiempo a tiempo nos brinda y que como

¡ RESUCITO !

Creo con fe firme y entereza cristiana, que Nuestro Señor Jesucristo, después de muerto por los tormentos espantosos de su dolorosísima Pasión, y Crucifixión en el Gólgota; y, luego de ser sepultado por José de Arimatea y Nicodemos en un sepulcro del primero, cabe al mismo Gólgota; puestas guardias romanas por los judíos, ante el sepulcro, para evitar todo fraude y engaño de parte de los Discípulos del Salvador, como alegaron ante Pilato los intelectuales enemigos del Divino Rabí; sin embargo, al tercer día de enterrado, es decir, la tarde del viernes, todo el sábado y la mañana del día domingo, primero de la semana, después de un terremoto, salió el Triunfador Jesús, glorioso y vivo del sepulcro, con su cuerpo, alma y Dividad. Un ángel, tiró la piedra que cerraba el sepulcro, para que los Fieles pudieran darse cuenta de la Resurrección, viendo el sepulcro vacío, cuando no hubieran visto, al Divino Redentor, resucitado, en alguna aparición.

María Magdalena, aseguró a los Discípulos, que, a ella, se le había aparecido; pero, ellos, la tuvieron por visionaria, y que su afirmación era un "desvarío".

Mas, luego, fué el Príncipe del Apostolado, Pedro, quien lo afirmó; en seguida, todos los Apóstoles reunidos en el Cenáculo, lo vieron, y hasta lo palpó el incrédulo Tomás; luego los Discípulos que iban a Emaus, conversaron con él y cenaron con él mismo; y después, otras más apariciones, narradas en el Evangelio; y, por último, San Pablo, dice que se elevó al Cielo, en presencia como de quinientos Discípulos, a quienes se había aparecido y conversado con ellos, en estas circunstancias.

Tales testimonios, que se han mantenido firmes en veinte siglos, son irrecusables, y tienen la garantía de la Divina Revelación.

Pero, hay un argumento, humano, poderoso, granítico, estupendo cual ningún otro; de sabor lógico-moral: es la tradición de veinte siglos, que viene cimentando todo el valor, y divinidad de la Religión Cristiana, con sus Dogmas y Prescripciones Morales, más que en ningún otro argumento, en la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo. Si Cristo no resucitó, su Doctrina es la Verdad; si Cristo no resucitó, vana es la predicación cristiana; gritaba el Apóstol de las gentes a los gentiles, como un argumento ad-hóminem.

La Doctrina de Cristo, si no hubiese resucitado, habría sido, doctrina sabia, de un gran filósofo, pero doctrina de hombre.

Y la Doctrina de Cristo, es tan elevada, de asuntos trascendentales, tan encantadora y de amables esperanzas, que no puede ser Doctrina Humana: es Doctrina de Cristo, Dios y Hombre verdadero. La inteligencia humana no es capaz de inventar esa Doctrina, con su delicadeza, profundidad y bellísimas esperanzas.

La Doctrina de Cristo, es Divina, porque su Maestro es Divino: no podía ser Doctrina Humana, cuando toda su finalidad, es elevar nuestra inteligencia y dirigir nuestra voluntad, hacia Dios, por senderos que el hombre no podía adivinar con su pensamiento.

Y toda la doctrina de Cristo tiene su basamento, su confirmación, su fuerza y valor, en la Resurrección. Los Libros Santos, nos aseguran con testimonio de Revelación sobrenatural, la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo; y esa Resurrección, creída desde el principio del Cristianismo, con Fe firme e incommovible; sellada con la sangre de millones de mártires, que la confesaron; y mantenida por las generaciones cristianas, que todas han venido cantando el ¡Alleluia! de la Resurrección, es absolutamente verdadera. El error no resiste a la acción del tiempo. El error es corriente de aguas que pasan.

Esta Tradición de la Resurrección de Cristo, es Pasa a la Página CUATRO

él mismo lo confiesa son escritas en sus horas que llama de descanso, si es que descanso es el trabajo mismo aun cuando no sea obligado?

"Auras de Misticismo Cristiano" es una joya de gran valor dentro de su tamaño al parecer reducido y que debe ser muy leído y asimilado como alimento intelectual y espiritual a la vez.

Falleció la señorita Carmen Villalobos Valle

Nuestro buen amigo el Licenciado don José J. Villalobos y su digna señora están de duelo.

Su virtuosa y modesta hija, Srta. Carmen, falleció el Viernes Santo en esta ciudad dejando su hogar en triste estado, lleno de congojas y lágrimas.

El cepelio estuvo muy concurrido y el próximo lunes, a las 7 horas será la misa de novenario en la Dolorosa.

Carmen, con unos pocos años, no llegaba a 23, voló al cielo asistida por el sacerdote.

Paz a sus restos, gratitud para su memoria y consuelo para sus padres y sus hermanitos.

Señores Sacerdotes:

Encarguen la hechura de....

ALTARES
CONFESONARIOS
BANCAS

...y toda clase de muebles a la

Ebanistería y Mueblería de

Godofredo Mora M.
GUADALUPE

Nos hacemos cargo de cualquier reparación que quiera hacerle a su casa o a sus muebles.

Contra sus ataques de amebas tome:

AMEBALINA

(Producto Vegetal)
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

¡ Resucitó !

Viene de la pág. TRES

como un océano desbordado, que inunda los años y los siglos, desde Cristo hasta nosotros, e inundará a la Humanidad Cristiana, hasta el fin de las generaciones humanas.

Y, así, el gran argumento de la Divinidad de la Religión Católica, Apostólica y Romana, puede condensarse en esta forma apodíctica: *Cristo Nuestro Divino Redentor, resucitó; luego, es Dios; luego, su Doctrina es Divina; luego, la Santa Iglesia Católica que la predica integra, es la verdadera Iglesia, establecida por El mismo, para predicarla y guardarla incólume; para dirigir y gobernar al pueblo cristiano; y santificar a los hombres, dándoles la Divina Gracia, ganada por Nuestro Señor Jesucristo con su Redención, mediante la Administración de los Santos Sacramentos, por el Redentor establecidos, para ese fin sobrenatural.*

Es la Resurrección, como la Guarita Morada, reina de las flores, humilde y sencilla, pero brillante y lozana que florece en las cuencas de las ramas de corpulentos árboles del bosque, y es trasunto de alegría y poesía de almas sanas y nobles, que encuentran delicia, en la contemplación de la Naturaleza.

FILIN

Bello es vivir !

Viene de la Primera PAGINA

tes bronceadas de ojos oblicuos, o bien personas de cuerpos de ébano y miradas llenas de desconfianza, para enseñarles la cristiana civilización, como hacen los misioneros y misioneras en los países paganos y salvajes.

Eso es vivir. Pero vivir la vida intensa, y no como el que se aferra, nada más, que a comer y divertirse y descansar del placer y buscar los medios de disfrutar siempre de una vida tal, que es vida material, grosera, sin alientos nobles de positiva utilidad.

Vida, es el arte; arrancar suaves y bruscas y atrevidas melodías a un instrumento; o dibujar paisajes de la Naturaleza adobados con la inspiración del alma; o arrancar facetas al bloque de piedra o de madera, para cincelar el busto de una virgen, o los fornidos músculos de un soldado batallador.

Vida es sentir las nostalgias del Cielo, bajo las bóvedas del viejo templo, entregándose a delirios del más suave misticismo, adorando al Divino Jesús, presente en la Hostia Santa...

Vida, es sentir en las espaldas, los hirientes rayos del sol, entregado a

pesadas faenas; o sentirse calado de agua en los días de invierno, para ganar el pan cotidiano; pero a la vuelta al hogar, sentirse el más feliz mortal, con el cansancio, por las caricias de los niños, el amor solícito de la esposa y sentir que el vigor entra a chorros, con la alimentación, humilde pero sana, y ganada con el propio esfuerzo, sintiéndose fuente de vida y alegría y protección de un hogar que perpetúe su honrado nombre. ¡Eso es vivir...!

El hombre holgazán y perezoso; el vividor, que es como pulpo de sus semejantes, el mentiroso y traidor a su palabra, a sus compromisos, a la amistad, a la lealtad; el tirano que hostiliza a sus semejantes en la sociedad, o a su familia en el hogar, esos no saben vivir, pero, ni merecen vivir y nadie se duele cuando una feliz suerte los hace desaparecer; al contrario, cuando tales tipos mueren, la sociedad se siente aliviada y descongestionada.

¡Triste condición, siempre culpable y voluntaria, de tales gentes, que ni saben vivir, ni quieren vivir la vida llena de plenitud por la alegría y la entereza!"

Las carreteras no sólo deben tenderse a la orilla de las líneas férreas

Impresiones de una jira por el cantón de Dota

Carta para nuestro redactor don Franklin Monestel Vincenzi

Sr. don Franklin Monestel Vincenzi.—Estimado amigo:

En los primeros días del mes de marzo de este año, en mi carácter de Jefe Político hice un recorrido a caballo por el sur de la Villa de Santa María, para dar fe de la atención de los caminos vecinales hacia a la zona de Naranjo de mi jurisdicción, hasta el río de ese mismo nombre, donde se dista cuatro horas y media, con pésimo camino y cuál no fue mi admiración al darme cuenta de la fertilidad de los terrenos que son orgullo del cantón de Dota.

Donde se producen: la mejor caña, maíz, frijoles, cubaces; y hacia al suroeste se encuentran aun los mejores terrenos, donde el café es floreciente y el banano se produce de la mejor calidad y toda clase de verduras en todo tiempo producen.

Los terrenos baldíos en grandes caballerías quedan sin explotar, pero la inercia de las vías de comunicación para llegar a esos lugares, decepcionan al hombre, que en busca de la materia prima que es la agricultura lo hecha atrás por la falta de vía regular para sacar sus productos.

Actualmente están recolectando los productos; en frijoles sembrados por muy pocos aficionados a esta agricultura, se aproxima a más de cien fanegas.

Conversé con un honrado agricultor, en esta importante jira y entre otras cosas me decía (cuando nos honró D. León con su importante visita al Cantón de Dota, nos prometió su contingente para conseguir el desvío de un camino y así proporcionarnos una mejor vía de comunicación a estas tierras de promisión; en vista de ello torjamos un escrito firmado por un centenar de agricultores en el

que pedíamos al señor Ministro de Fomento un Ingeniero para que hiciera una inspección al camino actual como al que deseamos, pero no se recibió contestación alguna. En cambio encuentra Ud. las mejores carreteras en la meceta central y licitaciones para carreteras a orilla del ferrocarril lo que está muy bueno por que Costa Rica por todos sus contornos debe tenerlas, pero no dejar abandonadas estas zonas que son las que le dan vida a un país que está netamente cundido de agricultores, pero así como hay dinero para hacerle pavimentos a los turistas, debe haber dinero para hacerle una mejor o mejores vías de comunicación a los agricultores, por que la montaña no viene a uno, es uno el que tiene que llegar a ella). Seguí conociendo viviendas humildes, donde tranquilamente habitan sus moradores, donde tienen de todo que aquellas tierras agradecidas de la inteligencia del hombre corresponden con el producto de primera necesidad, no solo en bien del rico Cantón de Dota, sino que con una vía que no costaría mayor cosa, sería importante al país entero.

Es de creer que con una poca erogación, de cinco o seis mil colones se llevaría una vía mejor de comunicación hacia el sur de Dota, correspondiendo a la diligencia de esas gentes que buscan la tranquilidad, olvidando los vicios y malas costumbres de los centros de población, que visitados o acostumbrados a esa vida no se animan sobre todo por lo malo de los caminos, exponerse a la mejor vida en bien de sus hijos, que mañana vienen a hacer las veces de sus antecesores.

Mucho sabré agradecer a Ud, que tanto se interesa por los problemas de bien nacional, me publique estas líneas.

Rafael Cordero, Jefe Político de Dota.

Imp. LA EPOCA

La Novela de la Obrera

VI

El ideal de Roberto

La idea de esta futura colaboración llevó una ligera sonrisa a los labios de la marquesa. Viéndola animosa y tranquilizada y sabiendo, por otra parte, que era llegada la hora, en que daba audiencia a los proveedores de sus obras, caritativas, la dejó Roberto para ir a dar por los bulebares sus últimos paseos.

El mal tiempo le obligó a buscar un refugio en el Hotel de Ventas, le divirtieron los gritos de los vendedores, las muchas transacciones, lo inesperado de las pujas. Todo era nuevo para él en aquellas salas donde no había estado nunca.

La casualidad hizo que entrara en el primer piso, en donde había sido colocada la arquilla de Germana. Iba a ponerse en venta en el mismo instante. Roberto la examinó, le pareció auténtica e interesante, se dijo que su madre estaría contenta si se la regalaba, cubrió las pujas, la compró y distraído un momento por el dolor y la belleza de la señorita de Orchamps, reemprendió con los recaderos el camino del hotel de Sommervillers.

De aquel mismo palacio habían sido arrancados en los más aciagos días del terror el marqués y la marquesa de Sommervillers, sus antepasados, y llevados ante el tribunal revolucionario, bajo la acusación, terrible entonces, de haber enviado dinero a sus hijos emigrados, que servían a la otra parte del Rhin, en el ejército del Condé. De la prisión al cadalso sabido es cuán corto e inevitable era el camino; el marqués y la marquesa subieron animosamente a él, consolados por el pensamiento de haber podido confiar a Susana, su fiel ama de gobierno, el cuidado de su única hija Hortensia, que apenas había cumplido trece años.

Dotada por la marquesa, Susana se había casado con Francisco Royer, cochero del marqués, cuando el marqués tenía caballos, y más tarde portero del hotel. Merced al civismo que afectó desplegar en el momento que fueron presos sus amos, obtuvo de la municipalidad de aquel barrio el favor de continuar sus funciones bajo el título más sonoro de «guardián de propiedades nacionales».

Para afirmarse más en su nuevo cargo, se apresuró a ocultar las delatoras palabras; Hotel de Sommervillers» debajo de un gran rótulo de madera pintado de blanco donde se leían en grandes letras negras estas palabras, que debían servir de *palla dium* a la antigua vivienda:

Liberté.—Égalité.—Fraternité
Propiété nationale

Así fué como los dos fieles criados pudieron, sin despertar sospechas, conservar en los desvanes del hotel a la hija de sus antiguos amos. Merced a persecuciones minuciosas, su existencia fué ignorada, ella misma se prestó de buen grado a aquella vida de reclusa, tan estrechamente encerrada, que el rebote de los acontecimientos públicos raramente llegan hasta allí.

Contra sus ataques de amebas tome: AMEBALINA

(Producto Vegetal)

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Ayer a las 10 a. m. estuvo en...

Viene de la Página 14

cio tuvo frases de particular cariño, para el director de nuestro periódico y le alentó en su lucha. Después, con sentimiento paternal, bendijo la empresa, a todos y cada uno de los que la integran: a todos y cada uno de los cooperadores.

"Me voy, dijo finalmente Su Excelencia, me voy de Costa Rica y quiero que Uds. como todos los otros costarricenses, a quienes

Bien puede sentirse feliz nuestra querida Costa Rica, pues el pueblo fiel sigue de pie, cerca, muy cerca del árbol santo de la Cruz, a cuya sombra se desenvuelven nuestras más puras y fuertes tradiciones.

traté o aquellos a quienes dejé de tratar, sientan que el Nuncio Apostólico, los ha querido de verdad, ha sido amigo sincero de esta tierra de promisión, y que no es sino con tristeza que me alejo de todos Uds."

Hubimos de contestarle entonces: "Nosotros no podremos olvidar jamás, esta su visita, Excelencia, que llena de honra nuestra humilde Casa, ni las anteriores demostraciones de afecto, que para con nosotros tuvo. Le ofrecemos, en cambio, plegarias al Altísimo, para que El lo conduzca, felizmente a su tierra natal y para que allá, o donde la Providencia lo sitúe, tenga ventura perso-

nal. Monseñor contestó: Gracias, pero pedid entonces porque llegue felizmente no solo a Génova, sino al otro puerto, al que está más allá, y al que con la gracia de Dios, todos debemos llegar: el puerto de la eternidad" y se alejaba dándonos un Adios, efusivo.

Como representante de nuestro periódico, para acompañar al Excmo. Mons. Nuncio, irá hasta Limón, nuestro compañero don Juan F. Solano.

LA EPOCA renueva su filial cariño al querido y respetado Mons. Chiarlo, y le agradece profundamente su visita, a él y al ilustre Auditor de la Nunciatura Mons. Dr. Taffi.

Semana Santa en la Capital

Viene de la Página 2a.

M. I. Sr. Vicario Capitular Mons. Hidalgo.

La procesión del viernes santo, llamada del santo en tierra, fue presidida por el Excmo. Mons. Nuncio, por el V. Cabildo y sacerdotes de la capital: el santo sepulcro fue llevado por 18 militares y los caballeros que por anticipado se habían inscrito en las guardias de honor.

Los Caballeros Marianos dieron una nota brillante por su disciplina y espíritu de profunda religiosidad en esta y en las otras manifestaciones de fe pública a que asistieron oficialmente.

Los 12 clarines, puestos por el Coronel Coto, al igual que los militares, a la orden de la Sociedad del Santo Sepulcro, marcaron la marcha procesional del viernes santo y todo ello redundó en soberana majestad y hermosura religiosa digna de la gran Conmemoración. Olvidábamos decir que el sermón del descendimiento fue predicado por Monseñor Zúñiga.

La procesión tradicional del sábado santo, de la Virgen de La Soledad, reunió a miles de fieles y con igual sentimiento religioso, se efectuó la misa del Resucitado en nuestra iglesia mayor, en las primeras horas

del domingo. Por lo que respecta a las ciudades y pueblos de la República se nos informa que en todas y cada una de ellos, han resultado excepcionalmente hermosos los cultos de Semana Santa, por la piedad, y el amor de nuestro pueblo, a Jesucristo Redentor.

Los sagrados monumentos y los Calvarios se alzaron por doquier, ahí en donde había un sacerdote, y los fieles, los sinceros católicos, supieron vivir los misterios sagrados de la vida, pasión y muerte de nuestro Salvador, por la Comunión de su sagrado Cuerpo y honda meditación del fin último del hombre.